

Ataque contra inflación en EU hace subir dólar

Londres, enero 27 (Latin-Reuter). (Por Peter Calvert). Las perspectivas de un sostenido ataque contra la inflación estadounidense, elevó nuevamente hoy el precio del dólar y redujo el del oro, pero los mercados internacionales se encontraban más estables, luego de los bruscos movimientos de ayer.

La libra esterlina mantuvo su fuerza, logrando la más alta cotización en seis años frente a un promedio de divisas importantes. Sin embargo, el marco alemán continuó debilitándose, como reflejo de la creciente preocupación por la economía germano-federal.

Decisiva influencia sobre los mercados tuvo la creencia de que el gobierno de Ronald Reagan sostendría un energético ataque contra la inflación mediante elevadas

tasas de interés, dijeron los operadores.

También otros países

Otros países, particularmente Gran Bretaña, también parecían reducir su inflación mediante tasas de interés elevadas.

Estos acontecimientos restaron base de sustentación al oro, que cayó en más del 25 por ciento desde un máximo de 720 dólares la onza en septiembre.

El metal bajó hoy en Europa a 513 dólares la onza desde los 528 de anoche, aunque posteriormente se recuperó un poco hasta llegar a los 517 dólares en el índice de precios de Londres.

Pasa a la página 42

Húndese en el mar de Java ferry indonesio

Jakarta, enero 27 (Latin-Reuter). (Por Isa Ismael). Embarcaciones de rescate se internaron hoy en el tormentoso Mar de Java, en un desesperado intento de salvar a más de 1.000 pasajeros y tripulantes de un barco indonesio que se hundió en llamas, a centenares de millas de la costa.

El "Tampomas II", de 6.139 toneladas, que fue presa de las llamas tras

una explosión que se registró ayer por la mañana, se hundió a unas 500 millas al noreste de Jakarta.

Un vocero de la operación de rescate dijo que más de 1.000 pasajeros y 80 tripulantes se encontraban en el transbordador interislerño.

Se estima que todos pudieron abandonar el barco antes de que se hundiera, pero el vocero dijo que ig-

Pasa a la página 15



SITIO DE NAUFRAGIO. Enero 27 (AP). El mapa localiza el área del Mar de Java donde ocurrió el desastre, en que naufragó y se hundió un ferry indonesio, que llevaba más de mil personas a bordo.

Busca evitar en Polonia huelga general, Walesa

Varsovia, Polonia, enero 27 (AP). Lech Walesa, titular de la Central Sindical Independiente "Solidaridad", escuchó hoy las quejas de una coalición de trabajadores y agricultores en huelga de Rzeszow, donde viajó para evitar

Temen muerte de 400

Se teme que más de la mitad de la población de

Pasa a la página 42

Pasa a la página 33

Waldheim contra planes israelíes en margen Jordán

Naciones Unidas, enero 27 (AP). El Secretario General de las Naciones Unidas, Kurt Waldheim, dijo hoy que la intensificación de los planes israelíes de construir diez nuevas colonias judías en la margen occidental ocupada del Jordán, obstaculizan las gestiones de paz en el Medio Oriente.

La declaración, emitida aquí en momentos en que

Pasa a la página 33



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ANUNCIA EXITOS. Nueva York, enero 27 (AP). Gloria Swanson, destacada actriz, aparece el lunes 26 en la noche en el David Wark Griffith, anunciando cuáles fueron los mejores éxitos cinematográficos del año 1980.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ESTRAGOS DE EXPLOSION. Belfast, enero 27 (AP). La foto muestra los daños causados en un negocio de la Calle West, de esta ciudad, por una explosión que dejó como saldo 3 soldados y 7 civiles heridos. Autoridades inspeccionan el lugar de la explosión.

Dispuesto a "negociar" partido oficial polaco

Varsovia, enero 27 (Latin-Reuter). La oficina política del gobernante Partido Comunista de Polonia, enfrentado a nuevas y paralizantes huelgas de los trabajadores rurales y fabriles, se ha declarado dispuesto a negociar un arreglo laboral.

El buró político reunió anoche para debatir las demandas sindicales de la suspensión del sábado laboral y decidió que el caso sea discutido por un grupo de expertos de ambos lados.

Una declaración oficial del buró político, difundida por la agencia oficial de noticias (PAP), dijo que la disputa debería ser solucionada en torno a la mesa de negociaciones, aunque no fue anunciada ninguna fecha para una reunión con representantes gremiales.

Los agricultores particulares habían dado a conocer anteriormente pla-

nes de huelgas en todo el país para mañana, encaminadas a avalar sus demandas de formación de su propio sindicato libre "Solidaridad Rural", aunque el momento elegido para la medida de fuerza, parecía estar hoy en duda.

La rama de "Solidaridad" en Varsovia, dijo que preferiría que la acción de los rurales fuera diferida hasta el 3 de febrero, día en que los miembros de Varsovia han programado su propia huelga general para obligar a las autoridades a cumplir las promesas hechas a los huelgistas el año pasado.

Un funcionario sindical dijo anoche en Varsovia: con huelgas estallando por todas partes ello nos daría más tiempo para coordinar esta acción". No resulta claro, empero, si otras ramas de "Solidaridad" han acordado el aplazamiento.

Pruebas en chimpancé indican puede razonar

Washington, enero 27 (Latin-Reuter). Experimentos con un chimpancé de 16 años llamado Sarah, produjeron evidencia que otro animal, además del hombre puede razonar, informaron hoy científicos estadounidenses.

En cada una de cinco pruebas, dijeron los investigadores, el chimpancé demostró un proceso llamado razonamiento analógico —la capacidad de determinar cómo un par de objetos está relacionado con un segundo par.

Douglas Gillan, David Premack y Guy Woodruff condujeron los experimentos en la Universidad de Pennsylvania y los resultados serán publicados en el próximo número de una revista de psicología experimental.

"Afirmaciones generalizadas sobre la capacidad de razonar en animales no humanos, no están garantizadas por antecedentes específicos, pero el hallazgo de que un chimpancé puede razonar analógica-

mente invalida el convencimiento de que el raciocinio es una cualidad exclusivamente humana", dijeron.

Un tipo de problema requería que el chimpancé decidiera si la relación entre pares de cosas, tales como un abrelatas y un envase metálico o una llave y una cerradura, eran similares o diferentes, señaló Gillan.

En otra prueba, se dio a Sarah una manzana, una semilla de manzana y una naranja y debía elegir entre una cáscara de naranja o una semilla de la misma fruta para completar el juego. El chimpancé logró finalizar con éxito más del 70 por ciento de las pruebas, agregó.

"Probablemente el hallazgo más sorprendente fue que Sarah pudo detectar también las relaciones entre lo que debía conocer y además recordar algo sobre las funciones de los diferentes objetos", indicaron los científicos.

Buscan sobrevivientes inundación en Sudáfrica

Johannesburgo, Sudáfrica, enero 27 (Latin-Reuter). (Por Rob Batsford). Proseguía activamente hoy la búsqueda de sobrevivientes de una desastrosa inundación relámpago en que un muro de dos metros de agua, del desborde de un río, anegó a decenas de casuchas en una región normalmente árida de la Provincia del Cabo.

Se teme que hayan muerto más de 200 personas, y anoche el gobierno sudafricano declaró zona de desastre a la localidad de Laingsburg, luego que

el ministro de Defensa, Magnus Malan y el titular de Salud, Lapa Munnik, hubieran recorrido el sector a bordo de un helicóptero.

Dos días de constantes precipitaciones pluviales hicieron que el Río Buffels, que en esta época del año no pasa de ser un arroyuelo, desbordara y lanzara un muro de agua sobre Laingsburg.

Temen muerte de 400

Se teme que más de la mitad de la población de

Pasa a la página 42



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ESPERAN A REHENES. West Point, N.Y., enero 27 (AP). Los padres de dos de los rehenes norteamericanos liberados por Irán, se confunden entre los periodistas en las afueras del Hotel Thayer, inmediato a la Academia West Point, donde se encuentran los 52 rehenes, que hoy se diri-

gieron a Washington para recibir la bienvenida del presidente Reagan. Izquierda, Mary y Jesse López, padres del Sgto. de Marina James Michael López. Derecha, Theresa y Dick Gallegos, padres de William A. Gallegos, guardia de la Marina de la Embajada U.S.A. en Teherán.